
市 議 会 だ よ り 第２４３号（7） 2020年（令和２年）５月９日

佐直友樹　議員（無所属の会）
○受信機の増減による本市とＮＨＫとの放送受信契約について

⑴受信機の増減による本市とＮＨＫとの放送受信契約はどのようにして行われているのか

⑵令和元年度からの契約方法の変更点及びその理由

○受信料免除申請手続きについて

⑴受信料免除対象になっている市民の免除申請手続きはどのようにして行われているのか

⑵令和元年度からの免除申請方法の変更点及びその理由

○特殊詐欺に対しての防犯の取り組み及び悪質商法への対応について

⑴本市は特殊詐欺及び悪質商法に対してどの様な取り組みをしているのか

⑵課題と今後の取り組み

○消防車両に設置されているカーナビのＮＨＫとの放送受信契約について

⑴消防車両に設置されているカーナビの放送受信契約が未契約である経緯及び理由

⑵以前、一部消防車両のカーナビにつき行っていた契約について　　⑶今後の対応

大場　諭　議員（公明党）
○地方自治法等の一部を改正する法律（平成29年法律第54号）について

・地方公共団体における適正な事務処理等の確保並びに組織及び運営の合理化を図るための

内部統制及び監査制度の充実強化について

　ア．本法律に対する市の対応について　　イ．内部統制に関する方針の策定等について

　ウ．本市の内部統制体制の組織マネジメントとＰＤＣＡサイクルの現状と今後について

　エ．民間事業者への業務委託に係る内部統制のＰＤＣＡサイクルについて

　①�検討、予算申請・承認、調達・契約締結、実施、評価・監査の各プロセスでのコンプラ

イアンスについて

　②委託業務に伴うリスク程度に応じた受託者のリスクマネジメントについて

　オ．委託先の調達における適切な調達種類・調達様式の整理方法の確保について

　カ．契約事務におけるコンプライアンスの確保（情報管理・漏洩への対策、内部通報）について

○災害廃棄物処理について

⑴災害廃棄物のリサイクルに関する本市の取り組みについて

⑵災害廃棄物処理における市内資源の活用について

⑶「東松島方式災害がれき処理」の導入について

越川雅史　議員（無所属の会）
○2月25日時点において、本市でも新型コロナウイルスの感染者が複数確認されている。そこ

で、質問日時点における市内での感染者の状況及び感染拡大を防止するための対策の実施

状況、爾後の見通しについて伺う

○言うまでもないことではあるが、議場及び記者会見、タウンミーティング、ツイッター等

における市長の発言は重みをもつ。村越市長においては「我々は文教都市ですから、そう

いう肉とか魚をもらうために、そういうさもしい根性でふるさと納税…（後略）」、「義務教

育程度の読解力がある方が新聞をお読みになれば、御指摘のような話ではないというふう

に理解いただける」、「（千葉日報の記事は）便所の落書き程度」などと自由奔放な発言が目

立ち、これらが問題視されても修正せずに今日に至っているが、果たしてこれら発言に修

正すべき点はないのか伺う

○本市におけるふるさと納税の現状と市長の認識について

○スーパーシティ構想に関する市長の認識について

○新第1庁舎建設工事に関する現状と今後の課題、市長の認識について

かいづ　勉　議員（自由民主党）
○エストニア共和国とパルヌ市との市川市の今後の交流の目的は

○行徳地域におけるパスポートセンター設立はどのような方向なのか

○市川市真間2丁目19番地先の道路境界は昨年の9月定例議会で確定されたとのご答弁でした

が、その後の進捗状況は

○昨年9月定例会でシルバー人材センターと本市の行政のかかわり方について質問をしました

が、その後の行政のチェックは行われたのか

小山田直人　議員（公明党）
○防災行政について

⑴民間事業者等との連携について

　ア．地域コミュニティ放送（市川うららＦＭ）の活用による防災無線情報の発信について

　イ．要配慮者の把握と情報共有及びタクシー協会との連携による避難支援について

　ウ．災害時協力井戸の積極的活用について

　エ．東京アンテナ工事株式会社との協定について

　オ．外国人避難者に対する災害情報の提供について

　カ．災害時医療支援における、千葉県臨床検査技師会との連携強化について

⑵避難所対応について

　ア．避難所と地元自治会における備蓄品情報の共有について

　イ．避難所情報の見える化について

　ウ．大雨発生時における、校庭貯留を行う避難所の開設について

○教育行政について

⑴小学校の入学準備に係る本市の支援について

　ア．新入学児童生徒援助費の内容及び現状について

　イ．公立小学校入学準備時にかかる費用について　　ウ．今後の拡充について

⑵ヘルシースクール推進事業について

　ア．小児生活習慣病予防検診（すこやか検診）の内容及び現状について

　イ．健診結果と検診後の対応について　　　　　　　ウ．今後の課題について

青山ひろかず　議員（緑風会第１）
○行徳のまちづくりについて

⑴地域コミュニティゾーンの整備について伺う

⑵消防施設の整備について伺う

⑶行徳支所の建て替えについて伺う

○台風等による洪水・内水対策について

⑴大雨時における旧江戸川堤防の安全性について

⑵行徳地域における内水氾濫対策について

○マンション管理強化に向けた管理組合等への補助金交付について

⑴自民党「中古住宅市場活性化小委員会」はマンションの適正な管理実現に向けて、国や地

方公共団体の役割を明記すべきと求めているが、本市の見解を伺う

⑵管理組合による適切な維持修繕の実施が行われるような環境整備が求められているが、本

市の見解を伺う

大久保たかし　議員（市川未来50年の会）
○資源回収について

⑴集団資源回収の現状について

⑵事業者への委託料について

○商店街活性化について

・商店等への支援事業について

○幼稚園類似施設について

・本市が保護者に補助金を交付している幼稚園類似施設の現在の状況及び今後の対応について

稲葉健二　議員（創生市川）
○市の文化芸術振興について

⑴現在の状況、課題について

⑵市が考える今後の方向性について

⑶文化会館の改修工事について

○健康都市について

⑴市が考える健康都市について　　　　　　　　　　　⑵施策の考え方について

⑶他市との連携、市民の交流及び協働事業について　　⑷健康都市推進員について

○放課後の児童の居場所について

⑴現状と課題について　　　　　　　　　　　⑵放課後保育クラブについて

⑶ビーイング、放課後子ども教室について　　⑷民間を含めたその他の事業について

○新庁舎建設について

⑴庁舎周辺の整備について　　　　　　　⑵庁舎周辺の動線について

⑶供用開始後の近隣への対応について　　⑷現在の執務室の供用開始後の計画について

石原たかゆき　議員（創生市川）
○子どもの体力向上について

⑴子どもの体力向上を目指した学校の取り組みと現状及び今後について

⑵学校外で子どもがスポーツをする場や機会の現状と取り組み及び今後について

○公共施設等総合管理計画と学校の建て替えについて

⑴公共施設等総合管理計画の前提条件と現状の乖離について

⑵公共施設等総合管理計画の学校の評価指標について

⑶学校の建て替えの考え方と進め方について

別 の特 会委 視員 察
東京外郭環状道路に関連する
特別委員会
【日　程】
令和２年１月23日～24日
【視察地及び視察項目】
・松山外環状道路（松山市）
・花園町通りにおける各種取り組み（松山市）
・道の駅「天空の郷さんさん」における防災拠点施設としての活用（久万高原町）
【主な視察内容】
　松山外環状道路の開通により、並行路線では渋
滞緩和や交通事故の減少等、安全性が向上した。
花園町通りは、公民学の連携によるリニューアル

整備で歩行者数が約２倍に増えた。道の駅「天空
の郷さんさん」は、休憩、情報発信、地域連携の他、
愛媛県内初の本格的な防災機能を備えている。

松山外環状道路

行徳臨海部に関連する
特別委員会
【日　程】
令和２年１月22日～23日
【視察地及び視察項目】
・豊前市　海業支援施設「うみてらす豊前」
・下関市　下関港ウォーターフロント開発事業
【主な視察内容】
　豊前市では、１階に直売所、２階に漁師食堂を
持つ海業支援施設「うみてらす豊前」を整備し、
漁業所得の向上や漁業集落の活性化を図っている。

下関市では、「癒しと賑わい空間の創出」を目指し
たウォーターフロント開発に着手しており、その
第一段階としてホテル建設事業を進めている。

下　関　市

会 察員議 視委運 会営 の
【日　程】
令和２年１月28日～30日
【視察地及び視察項目】
・大津市　通年議会による議会運営
　　　　　議会ＩＣＴ事業の推進
・八尾市　議会広報
　　　　　予算・決算常任委員会の設置（運営）等
・長浜市　議会改革の取り組み
　　　　　議会だよりの編集
【主な視察内容】
　大津市では、突発的な事件や緊急の行政課題に
対応できるよう、定例会を年１回、会期をほぼ１
年間とする通年議会を導入している。八尾市では、
高校生とコラボした市議会だよりの作成等、若い

世代にも議会に興味・関心を持ってもらうため
に、さまざまな取り組みを行っている。長浜市では、
議会基本条例を策定し、予算常任委員会の設置や
業務継続計画の策定等の議会改革を推進している。

大　津　市


